

A pesar de haber apoyado en un principio el paro de profesores Apoderados de Antofagasta: “Estamos protestando por el derecho de los niños a estudiar”

Alumnos de recintos que reciben aportes del Estado llevan casi un mes sin clases debido a la paralización docente.

CLAUDIO CERDA SANTANDER

El extenso paro de profesores en Antofagasta, que ya va por la quinta semana tras haber comenzado el 11 de marzo, hoy enfrenta crecientes muestras de descontento en centros de padres por el impacto de la suspensión de clases en el alumnado.

Un grupo de apoderados alista un recurso de protección que se presentaría durante la semana, para lograr el retorno a clases. Esta medida la apoyan más de 500 padres de distintos establecimientos.

El paro de profesores abarca a casi la totalidad de los recintos municipales, donde unos 37 mil alumnos permanecen sin clases.

“El aprendizaje de los niños, creo que eso es lo que más nos



El impacto del paro en los colegios y liceos de Antofagasta impulsó ayer una protesta en las afueras de un liceo de la comuna.

preocupa. Ya son varias semanas. Después cuesta que los niños vuelvan a recuperar las clases. A fin de año quedan con los aprendizajes a medias, y los más afectados son ellos. Después les van a meter presión en el colegio para tratar de

nivelar y hacer todo rápido. Todos corriendo después en las clases”, dice Madeleine Yangua (34), residente peruana del campamento Villa Constancia.

“Es complicado dejar a los niños en la casa, porque ya un día

antes hay que llamar a los vecinos para consultar: ‘¿Va a estar en casa mañana para pasar a dejar a los niños?’. Otros se arriesgan a llevarlos a los trabajos, por horas, y otros se quedan solos. Creo que deberíamos empezar a meter presión para que los liceos y los colegios regresen a clases”, agrega.

Ayer, en tanto, un grupo de apoderados del Liceo A-26 Óscar Bonilla Bradanovic organizó una manifestación por el retorno a clases. “Estamos protestando por el derecho de los niños a estudiar. Tienen derecho a que se les entregue educación. Ya vamos para la quincena de abril y siguen en paro. Esta vez fuimos unos 30 apoderados (...) y para la próxima se van a sumar muchos más”, dijo Miriam Loyola (60).

“Quizás tengamos que ir a la Corporación Municipal de Desarrollo Social, o al centro a protestar, porque necesitamos que esto se solucione”, reclama.

El paro de profesores se inició tras el suicidio de la profesora Katherine Yoma (31), quien atravesaba por una fuerte carga emocional —según se ha denunciado— tras las amenazas sufridas en el colegio por una estudiante en la Escuela D-68 José Pápic Radnic. Y entre otros puntos, los docentes reclaman la salida de los encargados de la Corporación Municipal y que se implementen protocolos de acompañamiento.

Docentes de Santiago marcharán hoy al municipio y se sumarán al paro de la CUT

A las 13:00 horas de hoy está fijada la convocatoria de profesores de la comuna de Santiago, quienes marcharán hacia la municipalidad en protesta por las distintas situaciones de violencia a las que, señalan, se han visto enfrentados en el inicio del año escolar, sobre todo en los liceos emblemáticos, junto a otros aspectos laborales.

La movilización es liderada por los dirigentes comunales del Colegio de Profesores, quienes realizarán clases en la mañana, y luego se reincorpora-

rán para la jornada de la tarde, retrasando la entrada de los estudiantes en algunos casos.

A ello se suma que la directiva nacional del gremio docente anunció que el profesorado se adhirió al paro nacional que realizará mañana la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), por lo que varios liceos informaron que no habrá clases y no se registrará la asistencia, pero sí estará disponible el servicio de alimentación para las familias que lo requieran.